
鴨川市教育委員会１２月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２５年１２月２４日（火）       開会 午後３時００分 

                                                       閉会  午後４時３０分 

２ 場  所       天津小湊支所2階会議室 

 

３ 出席委員       （１）根本新太郎 （２）村上 修平 （３）佐久間秀子 

（４）野田 純   

 

４ 出席職員       （１）前田惠美子  （２）黒野 雅典  （３）原 一郎 

          （４）金高 節   
 

５ 委員報告 

 ・佐久間委員から、南三原小学校の公開研究会と鴨川小学校の指導主事計画訪問に参

加したことについて、南三原小学校では校長が先生方を、先生方は校長や子供達を

というように、お互いに信頼し合っている様子が伝わってきたこと、子供達が私た

ちのような参観者にも明るい挨拶を交わすことができとても良い気持ちになったこ

と、授業も雰囲気が良く集中して取り組んでいたことから、校長を中心とした日頃

の学校経営が行き届いていることに大いに感心したこと、鴨川小学校ではお手洗い

から大変きれいになっていたり、言葉の教室の環境が大変整っていたりして、教育

委員会の予算的なバックアップが読み取れたこと、このような環境で学校生活を送

る子供達は幸せだろうと感じたこと、先生方が明るいので授業も良かったこと、年

配の先生方が目につかないことが気になったので、若い人だけでなくベテランの先

生方も定年までしっかりと力を発揮してほしいと思ったこと、等の報告がなされた。 

 ・村上委員から、佐久間委員同様、南三原小学校と鴨川小学校を参観したこと、南三

原小学校では参観者を迎えるおもてなしが十分できていて、準備を怠らず当日を迎

えた様子が伝わってきたこと、鴨川小学校では全体の１５％が学区外から通学して

いること、学区内の子供だけでは単学級の学校になってしまうと聞いて少子化の波

がきていることを実感したこと、一説によると直下型地震が今後３０年の間に発生

する確率が大変高いことから、そのときに安全な場所に全員が避難できるのか心配

になったこと、普段の訓練を最悪の事態を想定して積み重ねることが大事であるこ

と、授業は若い先生が多く大変フレンドリーな感じで子供に接していて非常に良か

った、等の報告がなされた。 

 ・根本委員から、１１月２１日に南三原小学校の公開研究会に参加したこと、国語領

域の公開研究で音読を取り入れた授業であったが、内容は道徳的と思えるような感



じであったこと、この他には戦没者追悼式や市議会関係があったこと、等の報告が

なされた。 

  

 ・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

６ 教育長報告 

野田教育長から、11月22日に千葉ロッテキャンプが無事に終了したこと、担当のス

ポーツ振興課に感謝したいこと、24日に青少年健全育成大会があったこと、小・中学

生及び高校生の健全育成に関した作文・標語の表彰があったこと、同日に山口順一杯

陸上大会があり鴨川市内の子供達もがんばっていたこと、26日に江見３地区学校施設

等統合整備検討委員会があり統合小学校及び幼保一元化施設の校名・園名を募集する

ことが決まったこと、応募期間は12月15日から1月14日までの間、応募資格は江見地

区に住所を有する方、または江見地区に愛着のある方、28日に安房地区選出の3名の

県議会議員が長狭子ども園を視察したこと、小さい子ども達を前に県議の顔がほころ

び大変良い表情であったこと、正月に県議3名で出す広報「県南思考」にその記事が

掲載されると聞いていること、29日から31日まで棚田の夜祭りが開催され大勢の観光

客が訪れたことから、大成功の行事になったと感じていること、12月2日から市議会

が開会となり5日に脇坂議員と庄司議員から多目的施設に関する質問があったこと、7

日に東洋大学セミナーがあり免疫学の講演があったこと、内容的にもわかりやすさか

らもすばらしい講演であったこと、がんを防止するためにも免疫を高めることが大事

であるとのお話であったこと、13日に文教厚生常任委員会があり、宮庭球場と多目的

施設の質問があったこと、15日に千葉ロッテ交流会があり参加したこと、オークショ

ンでは熱心なファンが選手のグッズをいくつも購入している姿を見ることができた

こと、17日に次年度から始まる天津幼稚園の預かり保育実施説明会があったこと、大

勢の方が参加していたのでかなりの希望があると予想できること、20日に全ての議案

が可決されて市議会が閉会したこと、21日に天津のマジックショーがあり今回7回目

を数えること、天津小湊の土曜スクールの子ども達も参加し大変すばらしいショーに

なったこと、等の報告がなされた。 

  

・ 一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

 

７ 議   事 

 

（１）議案第１号 「鴨川市預かり保育実施要項の一部を改正する告示について」  



・前田学校教育課長から、「鴨川市預かり保育実施要綱の一部を改正する告示」について、

資料をもとに説明がなされた。 
 
・村上委員から、天津地区の預かり保育説明会の際、保護者の反応はどうだったのかと

の質問があり、前田学校教育課長より、預かり保育内容というよりも給食やアレルギ

ー対応についての意見要望が多かったこと、保育園では各自の園で調理できるため細

かな対応ができるが、幼稚園は給食センターで市内全ての園や小・中学校の給食を一

括して調理するため、個別の対応には限界があるとの説明がなされた。野田教育長よ

り、4 歳児から中学生まで同じ味付けということに対して質問があり、そのときは即

答は避けたが、可能かどうかを含め今後の検討課題としたいとの説明がなされた。 
・村上委員から、周知の方法について質問があり、前田学校教育課長より、広報かもが

わや保護者への案内等で周知徹底を図っているとの説明がなされた。 
・特にカレーの味について要望があったが、金高給食センター所長より、現在のところ

発達段階でカレーの味を変えることは難しいとの説明がなされた。 
 
・その他の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（２）議案第２号 「鴨川市多目的施設整備検討委員会設置要綱の制定について」  

・原スポーツ振興課長から、「鴨川市多目的施設整備検討委員会設置要綱の制定」につい

て、資料をもとに説明がなされた。 
 
・村上委員から、多目的施設というからには運動用の体育館用途だけでなく、文化面で

ある合唱や演奏、観劇、集会等ができる用途も視野に入れているのかとの質問があり、

それに対して野田教育長より、普通の屋内体育館はステージを備え付ていないため運

動以外で使用するには支障があること、それに対して、学校の体育館にはステージが

あり、普通に合唱や観劇が行われいること、ステージの有無が多目的施設として使え

るかどうかの一つの基準だと認識しているとの説明がなされた。 
・村上委員から、客席をつけることを念頭に置いているのかとの質問があり、原スポー

ツ振興課長より、それも含めて検討委員会で検討していただく予定であること、観覧

席設置を望む声は届いているとの説明がなされた。また、野田教育長より、大会を開

催できる体育館は２階に観覧席があるが、本市においてはその機能を備えている体育

館がないこと、１階フロアーには可動式の椅子を検討中であるとの説明がなされた。  
・佐久間委員から多目的施設の建設は決定事項なのかとの質問があり、野田教育長より

既に市議会で説明していることから推進していく方向は決定しているとの説明がなさ

れた。 



 
・ 一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

８ その他  

（１）「１月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに各課課長から説明がなされ

た。 

   

（２）「平成２５年度千葉県市町村教育委員会連絡協議会第２回研修視察」について、

前田学校教育課長より説明と出欠確認がなされた。 

  

（３）鴨川市教育委員研修や教友会の開催について、前田学校教育課長から説明がなさ

れた。 

 

（４）その他 

  ・給食の残菜量について、金高給食センター所長より資料をもとに説明がなされた。 

  ・市内小中学校教職員の超過勤務実態調査結果について、前田学校教育課長より資

料をもとに説明がなされた。 

 

 

根本委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２６年１月２１日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔 苗  茂 


